

## Le Burundi annonce la fin de son programme DDR

PANA, 10/08/2009 Bujumbura, Burundi - Le Burundi a annoncé, lundi, la clôture définitive de son programme de désarmement, démobilisation et réinsertion (DDR), à l'issue de cérémonies officielles de retour à la vie civile d'un groupe de 576 ex-combattants des Forces pour la libération nationale (FNL, dernier mouvement rebelle du pays). Ce programme, qui avait commencé en avril dernier, touche aujourd'hui à sa fin avec un total de 16.948 ex-combattants et assimilés aux FNL démobilisés, a indiqué le Secrétaire général et porte-parole du gouvernement, M. Philippe Nzobonariba, qui a précisé que les personnes qui ne se sont pas manifestées à la date de ce 10 août 2009 ne peuvent en aucune manière prétendre aux avantages et droits offerts.

La première phase du programme avait commencé en septembre 2004 et pris fin en décembre 2008 sur la réintégration et la réinsertion d'un total de 26.283 ex-combattants de six autres anciens mouvements rebelles ayant également pris une part active à la guerre civile. La BM a injecté des dizaines de millions de dollars US dans le processus de DDR, tandis que le Directoire politique, composé de diplomates de l'Union africaine (UA), de l'Union européenne (UE) et des Nations unies, a facilité les pourparlers inter-burundais de paix. Des représentants de l'Ouganda et de la Tanzanie siégeaient également au sein du Directoire politique en qualité de pays assurant respectivement la présidence et la vice-présidence de l'Initiative régionale de paix pour le Burundi. L'Afrique du Sud a également joué un rôle de premier plan en tant que médiateur principal dans le conflit burundais.